
三问：建立回收机制差几步

事实上，建立快递末端市场回收机制仍任重道远。53%的用户从没见过驿站或快递网点对快递包材提供回收分类装置或宣

传引导，仅有21%的用户遇见过同时能做到这两点的驿站或快递网点。人们通常不会将快件包材留在取件点的现象，或许是末端

采取回收措施积极性较低的原因之一。70%的用户首选将包材丢入小区垃圾箱，还有27%的人会将纸箱等二次使用。

经常分类和偶尔分类快递垃圾的用户打成了平手，均占比41%。超六成的用户为处理塑料胶带而头疼。

数据显示，取件点、小区等场所增加便民回收装置的呼声最高，达到70%，其次如加强环保和回收意识的宣传，在快递袋、纸

箱等包装上注明环保标识也较为重要。

● 丢弃快递包装时，驿站或快递网点是否提供了分类装置或宣传引导？

有设置回收箱、回收处

有宣传标语或引导
20.69%

有设置回收箱、回收处

无宣传标语或引导
9.11%

偶尔能提供回收服务

工作人员偶尔引导
6.16%

没遇见过 52.96%

11.08%
偶尔能提供回收服务

无人引导

● 取件后，您通常将快递包材如何处理？

在取件点丢弃包装

将纸箱等二次使用

卖给别人

其他

10.84%

11.58%

● 对于快递包装和回收，您有哪些建议？

丢弃在小区垃圾箱内 70.44%

26.85%

21.92%

取件点、小区等场所增加便民回收装置

70.2%

减少因过度包装造成分类困难

39.9%

在快递袋、纸箱等包装上注明环保标识

48.77%

7.88%

其他

加强环保和回收意识的宣传

52.22%

2021物流行业白皮书·问卷纵览 >>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>

14


